

Vendredi 21 juin 2013
Communiqué de presse

Harlem Désir, Premier secrétaire du Parti socialiste

Jean-Marc Germain, Secrétaire national au travail et à l'emploi

Conférence sociale : l'acte deux d'un dialogue retrouvé avec les partenaires sociaux, au service de l'emploi et de notre modèle social

Près d'un an après celle de juillet 2012, la conférence sociale qui s'achève confirme le choix du Président de la République et du gouvernement de Jean-Marc Ayrault d'entreprendre les réformes nécessaires à notre pays dans le respect et l'écoute des partenaires sociaux, avec comme première priorité l'emploi, et dans une double perspective : parer à l'urgence et préparer l'avenir.

La feuille de route issue de la Conférence sociale de l'an dernier a permis l'adoption de la loi sur la sécurisation de l'emploi qui renforce la négociation sociale et la protection des salariés. Aujourd'hui, les débats ont permis d'identifier les pistes principales des grandes réformes à venir pour relancer l'emploi, la formation professionnelle, lutter contre le dumping social en Europe et pérenniser notre protection sociale.

Le Premier ministre a appelé à utiliser davantage tous les dispositifs déjà mis en place : les emplois d'avenir, pour atteindre 100 000 d'ici la fin de l'année, les contrats de génération, les contrats aidés, mais aussi le CICE qui sera comme prévu contrôlé par un comité national de suivi.

Le Parti socialiste se félicite que l'accent soit mis sur la formation, en particulier pour les jeunes, la lutte contre le chômage de longue durée.

Un plan sur les emplois vacants sera mis en oeuvre dès la fin de l'été. Il s'accompagnera d'un plan de formation prioritaire, lui même complété à la fin de l'année par une grande réforme de la formation professionnelle et de l'alternance.

D'autres grands chantiers sont lancés : une réflexion commune sur les métiers et les compétences de demain au prochain trimestre 2014, la réglementation des stages, un observatoire des rémunérations.

Le Premier ministre a aussi porté l'accent sur la nécessité d'intensifier l'accompagnement des demandeurs d'emploi, et de poursuivre les efforts pour la qualité de la vie au travail avec le lancement d'un plan santé au travail et un renforcement de la responsabilité sociale des entreprises.

Enfin, le Parti socialiste salue l'annonce faite au sujet de l'indispensable réforme des retraites qui se fera selon trois principes : le sérieux, la justice et le progrès. Des décisions seront prises à la rentrée au terme d'une grande concertation. Le chantier de la modernisation des services publics va aussi se poursuivre, pour une action publique plus efficace et plus juste.

Le Parti socialiste se réjouit que, dans les difficultés conjoncturelles que connaît la France, le Président de la République et le Premier Ministre mobilisent ainsi les forces sociales pour relancer notre économie, la création d'emploi et protéger nos acquis sociaux. Tout est fait pour offrir un avenir aux jeunes et pour réinsuffler la confiance dans notre pays.